

nº 104. Año Europeo del Envejecimiento Activo y Solidaridad Intergeneracional

El envejecimiento activo, tal como viene considerado en el marco europeo, supone dar a las personas mayores la posibilidad de una participación social plena, fomentar sus oportunidades de empleo, permitir su contribución activa a través del voluntariado y conseguir que permanezcan autónomas e independientes el mayor tiempo posible.

La revista *Informació Psicològica* ha querido sumarse a las iniciativas desarrolladas a lo largo del 2012 con motivo de la celebración del Año Europeo del Envejecimiento Activo y la Solidaridad Intergeneracional.

Los principales objetivos propuestos por parte de la Unión Europea para este acontecimiento han consistido en la sensibilización social sobre el valor del envejecimiento activo junto con la estimulación del debate y del intercambio de información entre los Estados miembros para promover políticas de envejecimiento activo, identificando y difundiendo las buenas prácticas.

La psicología, como disciplina científica, y los profesionales que ejercen su labor en las diferentes áreas no pueden quedarse al margen del gran reto que supone para la sociedad en general hacer frente al notable incremento demográfico de las personas mayores. La contribución de la psicología debe concretarse en una doble vertiente: por un lado, el desarrollo de trabajos de investigación encaminados al análisis del proceso de envejecimiento y los factores facilitadores para se alcance la vejez en las mejores condiciones; y por otro, la práctica aplicada dirigida a proporcionar tales recursos a ese grupo de población, a fin de ayudarles a vivir esa fase con la máxima dignidad y calidad.

Con este propósito, se ha querido dedicar la sección Dossier a la presentación de un amplio panorama de artículos que abordan esta temática. La cantidad, calidad e interés de los trabajos junto con las limitaciones de espacio en esta publicación nos ha llevado a recoger una primera serie, que tendrá su continuación en el siguiente número.

Desde el equipo directivo, queremos agradecer y felicitar a la profesora Sacramento Pinazo por su magnífico trabajo y por su inestimable ayuda al encargarse de las tareas de coordinación de estas monografías. Estamos convencidos que su esfuerzo y buen hacer serán apreciados por todos aquellos profesionales e investigadores interesados en este campo, así como por cualquier persona que quiera profundizar en el conocimiento sobre el tema del envejecimiento activo y saludable.

Como viene siendo habitual, hemos procurado que también otras secciones recojan aspectos relacionados con el eje central del dossier monográfico, como sucede en este caso con *Praxi, Crítica de Llibres* y *Novetats*. En esa misma línea, se incluye una interesante entrevista al profesor Dirk Jarré, actual Presidente de la Federación Europea de Personas Mayores EURAG-Europe

Para completar, nuestra sección miscelánea *Temes d'Estudi*, con dos trabajos de autores, pertenecientes al ámbito universitario valenciano, concretamente a la Universidad Miguel Hernández (García del Castillo-López y su equipo) y a la Universidad de Valencia (Estreder y Adell).

El presente número despide este año 2012. Un año marcado por una crisis económica que causa estragos, aumentando el malestar colectivo e individual. Los responsables de la Sección *Debat*, nuestros compañeros María Cortell y Carmel Ortola, plantean una reflexión sobre la repercusión de esta "Crisis en mayúscula". El debate viene propiciado por la formulación de una serie de interrogantes a cuatro profesionales de la psicología, que abordan esta cuestión desde sus diferentes posicionamientos teóricos y personales.

No queremos finalizar sin un pequeño toque optimista, deseando una "aceptablemente" feliz entrada en el nuevo año 2013 a todos nuestros lectores.

Os esperamos en el próximo número 105, que... todavía será en papel.

Chelo Claramunt

Directora